

CHAMBRE DES COMMUNES

Le mercredi 14 décembre 1988

La séance est ouverte à 14 heures.

Prière

DÉCLARATIONS DE DÉPUTÉS

[Traduction]

LE DROIT DE VOTE

L'INSCRIPTION DES ÉLECTEURS—ON DEMANDE DE
MODIFIER LA LOI

L'hon. Chas. L. Caccia (Davenport): Monsieur le Président, je n'ai pas encore oublié la déception, la colère et même le désespoir des Canadiens qui ont découvert à leur grande consternation qu'ils ne pouvaient pas voter le jour des élections parce qu'il était trop tard pour se faire inscrire sur la liste électorale.

Des milliers et des milliers d'électeurs d'un bout à l'autre du pays n'ont pas pu exercer leur droit de vote le 21 novembre parce qu'ils n'étaient pas inscrits sur la liste. C'est au nom de chacun de ces Canadiens que je prie le gouvernement de modifier la Loi électorale du Canada, avec la collaboration de tous les parlementaires, afin que les électeurs de toutes les régions, rurales et urbaines, puissent se faire inscrire sur la liste jusqu'au moment des élections, y compris le jour même du scrutin.

Assurons-nous que les Canadiens ne seront plus jamais privés de leur droit de vote. Notre bon système démocratique sera alors plus fort et plus juste pour tous les électeurs des régions rurales et urbaines du Canada.

* * *

[Français]

LE LIBRE-ÉCHANGE

L'IMPORTANCE DU PROJET DE LOI

M. Nic Leblanc (Longueuil): Monsieur le Président, il y a trois ans, le rapport McDonald nous proposait fortement une entente commerciale plus ouverte avec les États-Unis.

La haute technologie d'aujourd'hui demande plus de temps et plus d'argent pour bâtir nos entreprises. De ce

fait, ces mêmes entreprises ont besoin d'un marché plus grand et à long terme.

L'Opposition officielle libérale a bloqué notre projet de loi sur le libre-échange par le biais du Sénat majoritairement libéral non-élu et nous a forcés à déclencher des élections sur ce sujet.

Monsieur le Président, la population nous a donné un mandat clair. De grâce, libéraux et néo-démocrates, respectez la démocratie et le choix de la population canadienne et laissez cette Chambre travailler dans la paix et la dignité pour le bien-être des Canadiens!

* * *

[Traduction]

L'ACCORD DE LIBRE-ÉCHANGE ENTRE LE CANADA ET LES ÉTATS-UNIS

L'ACCROISSEMENT DES INVESTISSEMENTS
COMMERCIAUX

M. Girve Fretz (Erie): Monsieur le Président, les socialistes et l'opposition officielle ont vite fait de tirer à boulets rouges sur l'Accord de libre-échange. Ils répugnent en revanche à faire état des bonnes nouvelles d'ouverture et d'expansion d'usines un peu partout au Canada. En voici quelques exemples: Campbell Soups va investir 50 millions de dollars; Cargill, de 50 à 400 millions de dollars; General Foods, environ 5 millions de dollars; Nestlé, 38 millions de dollars; Pillsbury, approximativement 12 millions de dollars; Quaker Oats, 15 millions de dollars; et Unilever, de 5 à 15 millions de dollars. Et la liste ne s'arrête pas là, monsieur le Président.

Dans l'Est, la société Produits de la mer national va investir 2 millions de dollars à Lunenburg, en Nouvelle-Écosse; dans les Prairies, à savoir à High Water en Alberta, un abattoir de 50 millions de dollars sera construit, ce qui va entraîner des ventes importantes à l'exportation.

Dans l'Ouest, le président de la Prudential Bache Securities Canada aurait dit dans un discours rapporté le 1^{er} décembre:

Les investissements effectués au Canada par les pays asiatiques industrialisés vont vraisemblablement beaucoup augmenter à la suite de l'Accord de libre-échange.